



# Trasladan a 25 reos peligrosos de Michoacán a penales federales

Por Redacción / *El Independiente*

**E**l titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, dio a conocer ayer domingo del traslado de 25 reos considerados de alta peligrosidad desde Centros de Reinserción Social (Ceresos) de Michoacán hacia prisiones federales.

La decisión, explicó, responde a la necesidad de fortalecer la seguridad en el sistema penitenciario y evitar riesgos derivados de la permanencia de estos reos en cárceles estatales.

Durante una conferencia de prensa, García Harfuch detalló que el operativo se realizó en coordinación con autoridades estatales y federales, bajo estrictas medidas de seguridad.

## RIESGO DE GOBERNABILIDAD

Aclaró que, aunque ninguno de los internos trasladados figura como objetivo prioritario de Estados Unidos, su perfil delictivo y capacidad de organización dentro de los penales representaba un riesgo para la gobernabilidad de los Ceresos.

El funcionario subrayó que el movimiento de los reclusos forma parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, estrategia que busca garantizar condiciones de seguridad dentro de los centros penitenciarios y en las comunidades cercanas.

Con este traslado, expuso, se busca reducir la posibilidad de motines, fugas o la operación de células criminales desde el interior de las cárceles.

La SSPC informó que se llevó a los internos a los distintos centros penitenciarios federales de máxima seguridad, donde estarán sujetos a un régimen más estricto de vigilancia y control.

Aunque no se revelaron los nombres de los reos ni los delitos específicos de sus sentencias, se indicó que se trata de perfiles vinculados a actividades de alto impacto en la región.

Este tipo de operativos recordó García Harfuch, se implementan en otras entidades para despresurizar cárceles locales y garantizar que un manejo de los internos de mayor peligrosidad en instalaciones con capacidad técnica y operativa para su control, además de proteger al personal penitenciario y a la población civil.

Fuentes oficiales señalaron que el traslado se realizó sin incidentes y bajo un esquema de seguridad que incluyó convoyes terrestres y vigilancia aérea.



Foto X: @OHarfuch

## GARCÍA HARFUCH DESCARTA VÍNCULOS ENTRE «EL LIMONES» Y PEDRO HACES

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Pública federal, descartó que exista algún vínculo entre Édgar "N", alias "El Limones", presunto operador financiero del grupo criminal Los Cabrera-, y Pedro Haces, líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM).

En conferencia de prensa, García Harfuch subrayó que las indagatorias se enfocan exclusivamente en las denuncias de extorsión y cobro de cuotas atribuidas a la organización delictiva.

Aclaró que hasta ahora no han encontrado evidencia que relacione al detenido con estructuras sindicales o políticas.

## IMÁGENES EN REDES SOCIALES NO CONSTITUYEN PRUEBA

Harfuch explicó que, aunque en redes sociales circulan imágenes y videos donde se observa a Haces junto a "El Limones", las investigaciones oficiales no han confirmado relación alguna.

Señaló que la difusión de este tipo de materiales genera especulación, pero no constituye prueba judicial ni elemento suficiente para abrir una línea de investigación contra el líder sindical.

## PRIORIDAD EN DESARTICULAR A "LOS CABRERA"

El titular de la SSPC insistió en que la prioridad es desarticular las operaciones de Los Cabrera, grupo señalado por delitos como narcotráfico, secuestro, robo de vehículos y extorsión, por lo que señaló que las pesquisas se mantienen abiertas y cualquier hallazgo se informará de manera transparente.

Hasta el momento no hay indicios de infiltración sindical en actividades criminales y las autoridades concentran sus esfuerzos en las usaciones de extorsión vinculadas directamente a la estructura criminal en cuestión, agregó.

Con información de AMEXI.